



OPINIÓN

**RAÚL AVILEZ
ALLENDE**

SABER POLÍTICO

La ruta de Clara

La ruta no siempre fue tan Clara, la historia de la alcaldesa de la poderosa Iztapalapa que aspira a ser la próxima jefa de Gobierno de la Ciudad de México, está forjada como las calles de San Miguel Teotongo, a base de mucho trabajo, de esfuerzo, de golpes y circunstancias difíciles que hacen de Clara Brugada una mujer con el temple y la visión que pueden fortalecer las raíces de nuestra gran Ciudad.

Por su tamaño territorial, densidad poblacional, situación socioeconómica, la construcción urbano popular alrededor de los pueblos originarios, su historia de lucha por un pedazo de tierra, un techo y servicios públicos, Iztapalapa ha sido un natural caldo de cultivo del pensamiento transformador.

De ahí surgió Clara Marina Brugada Molina, mejor conocida como Clara Brugada; primero como luchadora social y luego como legisladora federal. Fue en la II Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en el año 2000 cuando empezó realmente su carrera por la alcaldía y la CDMX. Ya con experiencia legislativa, con más recursos, con la llegada de 4 grandes aliados, con la lucha urbano popular en su mejor momento, Clara decidió ocupar el lugar que le correspondía en una ciudad más abierta y democrática, con Andrés Manuel López Obrador al frente del Gobierno.

Los diputados locales Gilberto Ensástiga, quien llegó a gobernar Tláhuac y Bernardino Ramos, quien después fue diputado federal en Coyoacán, ambos de la Unión de Colonias Populares del Valle de México (UCP), Edgar Torres dirigente del Movimiento Acción Social (MAS) en la GAM, Ricardo Chávez de Asamblea de Barrios en Tlalpan,

integrante de una familia de destacados políticos, y una combativa Clara Brugada de la UPREZ, conformaban el "Grupo de los 5", quienes aliados con Armando Quintero en Iztacalco, jugaron un papel muy importante frente a las otras corrientes del PRD, Nueva Izquierda de los Chuchos y la Corriente de Izquierda Democrática (CID) de René Bejarano.

Y es precisamente Nueva Izquierda, que en la capital tenía su principal bastión en Iztapalapa, con René Arce como jefe Delegacional, quien le hizo la vida imposible a Clara en sus aspiraciones para gobernar esa Delegación. La lucha interna no fue fácil, René tuvo que usar todo el aparato de su gobierno para poder ganar la encuesta en el 2003, para su hermano Víctor Hugo Círig. Es posible que Clara haya ganado y en una negociación cupular la hayan bajado.

Eso no la desmotivó, al contrario, se fue nuevamente como diputada federal y siguió su camino al lado del entonces candidato López Obrador; muchas historias se escribieron, algunas con impacto nacional y en todas, la protagonista fue Clara. Supo esperar, ella es ejemplo de que, en política, la distancia más corta entre dos puntos no siempre es la línea recta.

Ahora está frente a un nuevo objetivo, pero sabe muy bien que debe actuar con calma, con cautela, caminar con paso firme, sumar y esperar. Porque si hay alguien que sabe que nada está escrito, es precisamente Clara Brugada.



ENTRE GITANOS MARTHA ES CLARA

La coordinadora de Morena en el Congreso de la CDMX, Martha Ávila es la apuesta de Clara Brugada para darle continuidad al proyecto transformador en Iztapalapa. Y para no dejar dudas al respecto, la diputada ya se difunde en toda la demarcación con la leyenda, "Martha es Clara, es Morena", acompañada de una imagen en la que sale acompañada de la alcaldesa. La estrategia es Clara.

DEFENSORA DE LA 4T

La diputada federal Marisol Gasé, se sumó a la campaña de credencialización de las y los defensores de la 4T, encabezada por los dirigentes de Morena en el país y la CDMX, Mario Delgado y Sebastián Ramírez, respectivamente, e instaló un módulo en Coyoacán, ubicado en el Teatro "El Vicio". Sigue avanzando en esa alcaldía.

Muchos luchadores sociales, hombres y mujeres, surgieron de Iztapalapa o llegaron a ella con el objetivo de apoyar en la construcción comunitaria y para generar conciencia de clase. Guerrilleros y organizaciones sociales como la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ), han sido herencia de esta demarcación para la Ciudad y el país.

